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 私は５年前から町内会の理事をやっています。町内会長から頼まれ引き受けてしまいました。現在は、

鎌倉市手広町内会の環境衛生部長を担当しております。お祭りの神輿委員や交通安全委員などいろいろ

と担当してきました。 

 

ごみが散乱するステーション 

その中で環境衛生部長の仕事は、単なる

名前だけの部長でした。しかし、最近手広

町内会は不法投棄や間違ったゴミ出し、生

ごみのカラスによる被害等皆さんが困って

いました。 

偶々あるクリーンステーションのことで

苦情が鎌倉市に入りました。間違ってゴミ

出しする人やカラス被害で自分の貸してい

る借家前のクリーンステーションが汚いか

ら、他の場所に移して欲しいとの依頼でし

た。その方の苦情をお聞きしていると正に

正論です。状況を調べてみるとそこに３０軒以上の方がゴミ出しをしていました。またアパート住まい

の方はルールを守っていないことも分かりました。クリーンステーションによってゴミ出し軒数の多寡

があること、クリーンステーションの場所の提供者が少ない事等が分かりました。そしてその場所を担

当している理事さんと一緒に新たなクリーンステーションの場所の交渉、出している人への組み立て式

クリーンボックス購入負担金のお願い等を体験しました。 

そんな体験から、町内会（１０５０軒）全体で組み立て式クリーンボックスを導入しようと動いたの

ですが、まずは私の担当地区から始め、ノウハウを構築することになりました。 

 

クリーンボックス購入に向けて 

まず近くの公会堂で組長会（１０名ほど）を開きました。２回ほど開いたのですが、驚いたことにほ

とんど全員が参加してくれました。クリーンボックス購入に関心が高かったのです。まず、私のブロッ

ク（１２８軒）がどこのクリーンステーションにゴミを出しているのか調べてもらいました。これもま

た驚いたことに組と全く違うのです。最初の頃の経緯であちこちに出している印象です。特に驚いたこ

とは他ブロックの方々が出している場所もある事、また他の町内会の方が出している場所もありました。

また分かったことは１１カ所のクリーステーション中、既に組み立て式クリーンボックスを導入してい

た場所が５カ所だけでした。６カ所で購入することになったのです。 

そして話し合いの中で問題点を出しあったのですが、アパート住まいの方は負担金を出したがらない

のでは、出したくないという人がいたらどうしようか、との不安です。 

私は２つの方策を出しました。一つは、アパートは所有者にアパートの部屋数分を負担していただく

こと、そしてその交渉は私がやることにしました。そして出したくない方がいたら、お願いしなくても

良いとお伝えしました。出したくないなら、それで良いではないでしょうかと皆さんにお伝えしました。

http://www.3ws3.com/


 
 

人はコントロールできないからです。す

ると皆さん安心して作業を行ってくださ

いました。 

一軒当たりの負担額は組み立て式クリー

ンボックスを購入する全ての戸数で総額

を割りました。すると一軒当たりの負担

額は１６００円になりました。また、安

くするために農家の理事にお願いをして

トラックで買い付けに行きました。する

と一ボックス当たり２０００円安くなり、

総額で１２,０００円安くなり、一戸当たり１６００円になったのでした。うれしいことに皆さんからの

報告では、お金を出し渋る人は皆無だったことです。組長さんに代金回収をお願いしたのですが、全戸

気持ちよく出して下さったそうです。私の方も多少面倒な不動産会社もあったのですが、全アパート入

金しました。 

 

負担金回収トラブル解消 

今回大変な作業でしたがやって良かったなと思ったのは、ＣＬをやっていたからだと思います。お金を

回収する前から出してくれなかったらどうしようと不安を皆さん感じます。明快に「出したくない人が

いらっしゃったら、もらわなくて結構です」と言い切りました。人はコントロールできないからです。

ＣＬを学んでいる人は、全て知っていることです。もらいに行く前から心配してもしょうがない。との

割り切りです。困ったら相談して下さい。私が行きますとお伝えしました。不動産会社はアパートに貼

ってある看板に電話をし、事情を話すと直ぐに対応してくれました。困ったそぶりを示す営業には、他

のアパートの方々は、皆さん負担して下さいましたと事実を告げました。 

そしてアパートは、住んでいらっしゃらない部屋分も負担していただきました。新しく引っ越された方

も、堂々とゴミ出しが出来ますよとお伝えしました。アパートの皆さんにも好評でした。皆さん全く負

担が無かったからです。偶々住んでいた時に組み立て式クリーンボックス購入に当たり、お金をだし、

直ぐに引越しでは、公平感に欠けるのは当然です。 

また今回のプロジェクトを一人で担当した時、正直面倒だなと感じたこともありました。しかし、成す

べきことを成す、と自分に言い聞かせ、資料を一つ一つ作り、必要な人に電話をし、必要な人に会いに

行き話し合い、成すべきことを一つ一つつぶしていきました。そして６カ所全部に組み立て式クリーン

ボックスが導入されました。 

良かったことは、見知らぬ奥様方にお礼を言われることです。また、組長さんのご主人が、設置を手伝

ってくださったり、多くの方の援助で設置が出来ました。この作業をする中で１０年以上顔を合わせる

だけだった人と挨拶を交わすようになった方もいらっしゃいます。きれいになったクリーンステーショ

ンを下記に紹介します。（神奈川県鎌倉市ＣＬインストラクター） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

../../bn2016.html

